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Press Release- Invest UP (Infrastructure & Industrial Dev. Dept., U.P.) 

 

माननीय मुख्यमंत्री योगी आदित्यनाथ ने ग्रीन भारत सदमट में दिचार व्यक्त दिए 

िार्बन उत्सर्बन प्रिूषण िा सर्से र्डा िारण माननीय दनदतन गडिरी िें द्रीय सडि पररिहन और 

रार्मागब 

लखनऊ 30 निंर्र, 2024:  

दैनिक जागरण ग्रीि भारत सनिट िें िाििीय िुख्यिंत्री योगी आनदत्यिाथ िे अपिा संबोधि िें कहा नक जीवि के 

निए शुद्ध वातावरण का होिा बहुत आवश्यक है, नजसके निए हिे ज्यादा से ज्यादा पौधारोपण करिा होगा। काबबि 

उत्सजबि प्रदूषण का सबसे बडा कारण है। हिे काबबि उत्सजबि िें किी िािी होगी नजसिें हि काफी हद तक 

काियाब भी हुए हैं। हििे काबबि उत्सजबि िें 9.4 िाख टि की किी करिे िें हिें सफिता प्राप्त की है।  

िाििीय िुख्यिंत्री िे प्रदूषण को कि करिे और राज्य के बेहतर भनवष्य के निए एिईडी िाइट और सौर ऊजाब 

जैसे पयाबवरण के अिुकूि सिाधािो ंका उपयोग करिे के िहत्व पर प्रकाश डािा। अपिी बात को आगे बढाते 

हुए िाििीय िुख्यिंत्री िे एने्सफिाइनटस का नजक्र करते हुए कहा नक यह एक ऐसी बीिारी है नजसिे चार दशको ं

िें पूवी उत्तर प्रदेश िें 50,000 िोगो ंकी जाि िी है। िेनकि नपछिे कुछ सिय िें हििे एने्सफिाइनटस पर काबू 

पा निया है। उन्ोिें कहा नक हिे प्रदूषण रोकिे के निए नििकर काि करिा चानहए।" ग्रीि भारत नशखर समे्मिि 

उत्तर प्रदेश के प्रदूषण को कि करिे और पयाबवरण की रक्षा करिे के निशि िें एक िहत्वपूणब पहि है। सीएि 

योगी िे सभी से स्वच्छ, स्वस्थ और अनधक नटकाऊ भनवष्य प्राप्त करिे के निए सरकार के प्रयासो ंका सिथबि 

करिे का आह्वाि नकया। 

िा. िंत्री, कें द्रीय सडक पररवहि और राजिागब िंत्रािय, श्री निनति गडकरी िे अपिे संबोधि िें कहा नक नजस 

गनत से उत्तर प्रदेश िें एक्सपे्रस वे का नििाबण हो रहा है उससे उत्तर प्रदेश के नवकास को और गनत नििेगी। नकसी 

भी राज्य की उन्ननत िें उसके पररवहि िागब का बहुत बडा हाथ होता है। आयात नियाबत का नजतिा सुचारू रूप 

से संचािि होगा राज्य उतिी तेजी से उन्ननत करेगा। उन्ोिें कहा नक कुछ साि पहिे जब िैं िखिऊ आया था 

तब िैंिे िखिऊ से कािपुर जािे िें िगिे वािे सिय को आधा घंटा करिे की बात कही थी जो नक अब सच 

सानबत हो रही है। अपिी बात को आगे बढाते हुए उन्ोिें कहा उत्तर प्रदेश के िगभग सभी ररंग रोड को िैंिे 

िंजूरी दे दी है। हि जल्द ही प्रदूषण को नियंनत्रत करिे के निए प्रयासरत हैं नजसिें इिेक्ट्रि क व्हीकि एक बडी 

भूनिका निभािे की ओर अग्रसर है। 

इने्वस्ट यूपी के सीईओ श्री अनभषेक प्रकाश िे दैनिक जागरण ग्रीि भारत सनिट िें अपिे नवचार व्यक्त करते हुए 

कहा नक आज हिें वायु, जि, प्रकृनत को संरनक्षत करते हुए अपिी िॉडबि िाइफ को बेहतर बिाते हुए िाििीय 

सीएि योगी के 1 नटि नियि इकोिॉिी के सपिे को साकार करिा है। उत्तर प्रदेश को ग्रीि प्रदेश बिािे के निए हिे 

वातावरण िें काबबि के उत्सजबि को कि करिा होगा साथ ही राज्य स्तर पर िैनु्यफैक्चररंग को हररत तरीके से 

आगे बढाते हुए रोजगार को बढािा है। उत्तर प्रदेश िें ईवी वतबिाि िें अहि रोि निभा रहा है। िहाकंुभ िें भी  

ज्यादा से ज्यादा इिेरि ॉनिक व्हीकि का उपयोग होगा। उत्तर प्रदेश िें आज सबसे ज्यादा एक्सपे्रसवे हैं , सबसे 

बडा रेि िेटवकब  है साथ ही सबसे ज्यादा 16 हवाई अडे्ड भी हैं। उत्तर प्रदेश िें नकसी भी इंडस्टि ी की ग्रोथ की 

संभाविा बहुत ज्यादा है। 

श्री दयाशंकर नसंह, िा. पररवहि राज्य िंत्री (स्वतंत्र प्रभार), उत्तर प्रदेश सरकार िे ग्रीि भारत सनिट के अपिा 

संबोधि िें सवबप्रथि पौधारोपण पर प्रकाश डािा उन्ोिें कहा नक  हिे ऐसे पौधे िगािे चानहए नजससे ज्यादा से 

ज्यादा ऑक्सीजि नििे जैसे पीपि और िीि साथ ही उन्ोिें ये भी कहा नक हिे पेड िगािे तो हैं पर पेड काटिे 

से भी बचिा होगा, प्रकृनत का दोहि ही पयाबवरण का काि बिता जा रहा है। अपिी बात को आगे बढाते हुए 

उन्ोिें कहा नक सडक सुरक्षा बहुत जरूरी है चार पनहया वाहि चािक को बेल्ट और दो पनहया वाहि चािक 
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को हेििेट पहििा अनिवायब है इससे हादसो ंिें किी आती है और चािक बेहतर तरीके से अपिी यात्रा कर पाता 

है खासतौर पर युवा चािको ंको अपिी वाहि चिािे की क्षिता का नवकास करिा होगा और िाता नपताओ ंको 

अपिे बचे्च को निधाबररत उम्र से पहिे वाहि देिे से पहिे नवचार करिा होगा। 

ग्रीि िोनबनिटी संभाविाएं और चुिौनतयां िािक सत्र िें श्री अिुपि शुक्ल, प्रबंध निदेशक, यूपीिेडा, प्रो. नविीत 

कंसि, निदेशक, आईईटी िखिऊ, श्री कुश नसंह, सेरर हेड पावर, आरपी संजीव गोयिका गु्रप श्री अनित भट्ट, 

प्रबंध निदेशक, इंटरिेशिि काउंनसि ऑि क्लीि टि ांसपोटेशि िे अपिे अपिे नवचार व्यक्त नकए और ग्रीि 

िोनबनिटी पर जोर नदया साथ ही ग्रािीण इिाको ंिें सोिर पैिि िगािे पर जोर नदया। 75 नजिो ंिें 75 गांवो ंको 

सोिर से युक्त बिािे का िक्ष्य प्राप्त करिे की बात भी कही। 

ईिी इंडस्ट्री भदिष्य िा र्ार्ार 

श्री अंशुिाि अवस्थी, वीपी हेड आफ इिोवेशि, िनसबडीज बेंज । श्री सुरेश पी िंगिािी, सीओओ, अदाणी गैस । 

श्री पंकज गोयि, सीओओ, आटो िेक्स्ट श्री वीरेंद्र गोयि, िेशिि हेड ईवी चानजिंग इंफ्रा टाटा िोटसब िे इस सत्र िें 

कहा नक इिेक्ट्रि क व्हीकि प्रदूषण को कि करिे के निए सबसे बेहतर और सबसे उपयुक्त साधि है इिेरि ॉनिक 

व्हीकि की िाकेट उत्तर प्रदेश िें पहिे से काफी बेहतर हुई है गविबिेंट व्हीकि पर सक्ट्िडी दे रही है रेट भी 

पहिे से ज्यादा नगरे हैं चानजिंग से्टशि बढे हैं। इस तरह इिेक्ट्रि क व्हीकि आिे वािे कि का भनवष्य है। 


